

# ACMI



## AIDE AUX COMMUNAUTÉS MESSIANIQUES D'ISRAËL

Lettre circulaire n° 5 Octobre, 2025 | Paraît 6 x par année

**« Il donne de la force à celui qui est fatigué et de la puissance à celui qui est sans force » (Esaïe 40:29).**



Jeunes gens en tension entre marché du travail et ministère.

## Shalom !

**Hanna Shilo et moi-même avons discuté de la situation professionnelle des jeunes en Israël après leur service militaire. De nombreux juifs messianiques en Israël sont confrontés à un choix : dois-je embrasser une profession « laïque » ou est-il plus « spirituel » de travailler dans un ministère messianique et de vivre de dons ?**

Avec le soutien de nombreux évangéliques américains, de nouveaux « ministères » voient sans cesse le jour. Le danger est que beaucoup de jeunes juifs messianiques préfèrent suivre cette voie plutôt que de relever les défis du marché du travail.

Hanna Shiloh et Arik Peled ont également observé ce problème. Hanna Shiloh a grandi dans une famille laïque en Israël, a trouvé la foi en Yeshua à l'âge adulte et travaille aujourd'hui comme conseillère d'orientation professionnelle et coach. Arik Peled est directeur exécutif de CBN Israël. En 2018, ils ont fondé ensemble avec l'ACMI le programme de formation « Sois fort et courageux ».

Beaucoup de jeunes adultes en Israël sont désorientés après leur service militaire. Depuis le début de la guerre à l'automne 2023, ils sont régulièrement appelés sous les drapeaux en tant que réservistes. Aujourd'hui, de nombreuses entreprises sont en difficulté et le chô-

mage a augmenté. De plus, les jeunes adultes ont des origines culturelles très différentes.

En ce qui concerne l'aide financière, on constate également qu'elle est parfois offerte trop rapidement. L'aide doit toujours conduire à l'autonomie. Il s'avère très difficile d'encourager la responsabilité personnelle sans que les gens ne se sentent submergés et surmenés. Dans le contexte de la guerre et de la hausse du chômage, cet équilibre devient de plus en plus difficile à trouver. Il est néanmoins important de renforcer la responsabilité personnelle et d'accompagner progressivement les gens vers l'autonomie par la possibilité de suivre une formation solide.

Les objectifs de « Sois fort et courageux » sont les suivants :

- Les jeunes juifs messianiques doivent devenir financièrement indépendants.
- La dépendance vis-à-vis des dons, en particulier ceux provenant de l'étranger, doit diminuer.
- Aide pratique : trouver des professions adaptées, surmonter les obstacles, accompagner les processus de candidature.
- Trouver sa propre voie et ne pas se contenter de suivre les conseils des parents ou de choisir le gain rapide.

Hanna Shiloh résume la situation en ces termes : « Grâce au programme de formation et en collaboration avec l'ACMI, nous aidons les jeunes à trouver le métier qui leur convient vraiment. Ils apprennent ainsi à devenir financièrement indépendants. »

C'est aussi la raison pour laquelle nous sélectionnons et déterminons qui souhaite vraiment suivre ce processus dans le cadre de ce programme de formation.

En tant que président de l'ACMI, je vous remercie pour la confiance que vous nous accordez à travers vos nom-



Participants au programme de formation.

breux dons et vos prières fidèles. Il ne va pas de soi que nous puissions accomplir ce travail. Nous nous efforçons d'utiliser les dons avec soin et d'examiner chaque situation individuellement. Quant à moi, j'insiste pour mettre l'accent sur la responsabilité personnelle des gens dans le besoin, même si celle-ci est encore faible. Mais sans cette attention, les personnes dans le besoin seraient privées de leur autonomie.

Dieu fortifie ceux qui sont fatigués et donne une nouvelle force à ceux qui sont sans force (cf. Esaïe 40,29). Il ne s'agit pas ici d'une force humaine, mais du Saint-Esprit qui redresse afin que l'on puisse surmonter les difficultés.

Christian Meier, président

## Keren Ru'hama

**Keren Ru'hama signifie « fondation de la miséricorde ». Le projet est dirigé par Boaz Fastman, membre d'une communauté messianique à Jérusalem. En collaboration avec l'ACMI, il soutient des personnes de différentes cultures qui sont liées à une communauté messianique en Israël.**

La vie en Israël est chère. Les salaires ne suffisent souvent pas pour subvenir aux besoins quotidiens et aux frais médicaux. De nombreux parents travaillent à temps plein, mais l'intégration reste difficile. Une nouvelle langue, une nouvelle culture et des formations supplémentaires sont nécessaires pour pouvoir vivre de manière autonome.

C'est pourquoi l'ACMI soutient le fonds Keren Ru'hama avec des dons provenant de Suisse. L'aide comprend des paiements d'urgence, des aides à la formation, des cours de finance et des interventions médicales. Les parents isolés reçoivent également un soutien afin de pouvoir gérer leur quotidien.

Keren Ru'hama est notre antenne locale. Outre l'aide financière, il s'agit aussi de rencontres et d'accompagnement. Ainsi, l'amour de Dieu devient tangible pour de nombreux juifs messianiques et un nouvel espoir devient possible.

Daniel a un passé difficile. À l'âge de 16 ans, il est devenu dépendant à la drogue. En 2021, grâce au soutien de la communauté Israel Chai à Rishon LeZion, il a réussi à se sevrer. Il y a un an, il s'est marié et sa vie est aujourd'hui très différente. Le jeune couple a pu déménager à Jérusalem et Daniel travaille comme aide-déménageur.

Grâce à son modeste salaire, il peut subvenir presque entièrement aux besoins financiers du jeune couple. En raison de sa longue dépendance à la drogue, il a contracté des dettes importantes. Bien qu'il s'efforce de les rembourser par ses propres moyens, il y parvient difficilement. L'ACMI a pu aider Daniel à rembourser une partie de ses dettes par l'intermédiaire de Keren Ru'hama.

Elena a connu un destin différent, mais tout aussi difficile. En 2001, Elena a été gravement blessée au dos dans un accident. Bien qu'Elena puisse aujourd'hui se tenir debout et se déplacer, elle souffre encore des séquelles de son accident. Son corps est faible. Il y a un an, elle a dû abandonner son emploi de vendeuse dans un supermarché. Avec la perte de son emploi, le revenu de son mari ne suffit plus. La petite famille s'endette de plus en plus. L'ACMI vient en aide à Elena et sa famille. Nous sommes conscients que le rééchelonnement de la dette n'est qu'une première étape. Des concepts durables sont nécessaires pour protéger les personnes contre un nouvel endettement. Nous accompagnons ces personnes par l'intermédiaire de Keren Ru'hama et sommes en contact direct avec les responsables de la communauté et les personnes concernées.

## Réseaux sociaux

**Chers amis de l'ACMI, le monde numérique évolue rapidement, tout comme la manière dont nous pouvons atteindre les gens.**

En tant que responsable des réseaux sociaux au sein de l'association, il me tient à cœur que notre message reste visible et que nous utilisions de nouveaux moyens pour étendre notre rayon d'action et augmenter le nombre des donateurs et des intercesseurs.

En collaboration avec un spécialiste expérimenté de la communication originaire d'Israël, nous travaillons actuellement à l'élaboration d'une nouvelle stratégie pour les réseaux sociaux. Nous souhaitons miser sur Tik Tok et renforcer notre présence sur Instagram Reels (format vidéo court), qui touchent aujourd'hui un large public et sont capables de transmettre des émotions fortes.

Notre objectif est de rendre le travail de l'ACMI encore plus transparent et tangible : à l'avenir, nous mettrons l'accent sur les témoignages des personnes concernées, les aperçus de nos projets et les voix personnelles des bénévoles. Nous souhaitons ainsi non seulement

informer, mais aussi créer une communauté vivante qui soutient activement notre mission.

Nous en sommes convaincus : ces nouveaux canaux de communication nous aideront à rallier encore plus de personnes à la cause d'Israël et à élargir ainsi notre base de contacts.

Jonas Bodmer

## Mon temps avec l'ACMI

**J'ai fait connaissance de l'ACMI lors du séminaire à Beatenberg l'automne 2011. Une amie nous y avait invités, Myrtha et moi. L'orateur était Benjamin Berger. C'est dans ce cadre-là que j'ai rencontré Katia Thiel.**

Nous avons bien « croché » et c'est avec enthousiasme que nous lisons les lettres circulaires. Les livres des frères Berger nous ont aussi beaucoup apportés sur le mouvement messianique. Même si la judéité de Jésus n'était plus un secret pour nous, les thèmes comme « L'homme nouveau » selon Ephésien 2 et les chapitres 9 à 11 de l'épître aux Romains sont devenus très concrets et font maintenant partie de notre ADN. J'en remercie notre Seigneur.

Sur demande de Katia, j'ai accepté de prendre le relais de la traduction des lettres circulaires dès 2014. Katia me relisait une première fois et Jacqueline Schwerzmann, une grande amie d'Israël de longue date, assurait le lectorat. Une professionnelle, je vous dis ! C'était un réel plaisir et un enrichissement de la relire après les corrections !

Avec Myrtha, j'ai participé à plusieurs séminaires d'automne. Être au bénéfice des enseignements de juifs messianiques me remplit de reconnaissance à mon Dieu. Parallèlement à ces événements, nous avons participé à plusieurs journées de prière pour Israël dans notre Suisse romande organisées par Jacqueline et Katia. Nous avons également fait connaissance avec des œuvres messianiques telles que ONE FOR ISRAEL (évangélisation parmi les juifs + témoignages) et REVIVE ISRAEL (enseignements). Toute cette période a été d'une grande richesse. Notre horizon s'est agréablement élargi, tant sur le plan biblique qu'au niveau des contacts humains et de la communion fraternelle.

L'entrée au sein du comité s'est concrétisée au printemps 2019 lors du séminaire à Montmirail. Ce qui m'a motivé sont les difficultés auxquelles sont confrontés mes frères et sœurs messianiques en Israël. Le temps



Etienne Contesse

passé avec l'ACMI m'a permis de m'identifier pleinement avec Israël et le corps messianique. J'ai eu du plaisir à œuvrer au sein du comité.

Dès 2021, mes problèmes de santé sont devenus plus aigus, si bien que voyager et participer à des séminaires avec nuitées devenait trop pénible. J'ai également dû renoncer aux retraites du comité. Mais j'ai pu poursuivre les travaux de traduction. La découverte du programme DEEPL s'est avérée un réel soulagement et un gain de temps précieux.

Début 2022, j'avais décidé de quitter le comité pour raisons de santé et perte en mobilité. Mais comme Katia avait eu la même intention, j'ai eu à cœur de continuer mon mandat. En effet, je ne voulais pas que les francophones se retrouvent face à un vide. J'étais animé du désir de chercher la relève de Katia. Grâce à Dieu, les choses se sont très vite mises en place. Par le biais d'une jeune croyante, j'ai pu contacter Chantal Spycher. Après quelques échanges de courriels et entretiens téléphoniques, voilà que nous nous rencontrons en 3D dans le cadre d'un repas de Pessah organisé conjointement par quelques juifs messianiques d'Ukraine et l'église évangélique mennonite de Tavannes, port d'attache de Chantal. Le « hasard divin » a voulu que 2 sœurs ukrainiennes étaient devenues les amies de Chantal et les nôtres de manière tout à fait indépendante. Ce sont elles qui nous ont invités à ce repas de Pessah. J'ai vu là comment Dieu dirige bien nos vies.

Chantal a intégré le comité au printemps 2023 et nous avons agréablement collaboré en binôme jusqu'à ce jour. Je quitterai le comité fin octobre le cœur allégé mais continuerai à seconder Chantal pour les travaux de traduction. Etienne Contesse.

## Prière

- Nous rendons grâce pour toute aide que nous pouvons apporter de manière ciblée.
- Nous rendons grâce que la puissance de Dieu est plus grande que toute la misère que connaissent les habitants d'Israël.
- Nous prions pour l'unité en Israël au niveau politique et au niveau de la coexistence entre les différentes ethnies.
- Nous prions pour le séminaire à venir, afin que les gens soient fortifiés et que l'unité change durablement notre quotidien.

## Dons

Depuis 1982, l'association de **Aide aux communautés messianiques d'Israël ACMI** s'investit auprès des Juifs messianiques en Israël. L'association ACMI est exclusivement financée par des dons. L'ACMI étant d'utilité publique, l'association est exonérée d'impôts. Les dons sont déductibles des impôts.

### Coordonnées bancaires en Suisse

Banque cantonale bernoise  
3001 Berne  
IBAN CH62 0079 0042 3283 2358 6  
BC: 790  
Swift: KBBECH22

### Coordonnées bancaires pour les versements en €

Banque cantonale bernoise  
3001 Berne  
IBAN CH23 0079 0016 9776 0786 4  
BC: 790  
Swift: KBBECH22

**L'Association de soutien ACMI** est également basée sur des dons et permet, outre des séminaires et des manifestations en Suisse, la publication d'écrits. L'association de soutien ACMI est exonérée d'impôts pour des raisons culturelles. Les dons ne sont pas déductibles des impôts.

### Coordonnées bancaires en Suisse

Banque cantonale bernoise  
3001 Berne  
IBAN CH52 0079 0016 6056 7636 2  
BC: 790  
Swift: KBBECH22

### Publié par

Aide aux communautés messianiques d'Israël  
CH-3110 Münsingen  
Tél. 077 521 97 72  
[info@ghi-acmi.ch](mailto:info@ghi-acmi.ch)  
[www.ghi-acmi.ch](http://www.ghi-acmi.ch)

### Contacts

Pfr. Christian Meier, président  
[christian.meier@ghi-acmi.ch](mailto:christian.meier@ghi-acmi.ch)  
Ruth-Simone Meier, Communication  
[ruth-simone.meier@ghi-acmi.ch](mailto:ruth-simone.meier@ghi-acmi.ch)